

Наумов**Виктор Владимирович,**

аспирант аспирантской школы
по праву Национального
исследовательского университета
«Высшая школа экономики»
(НИУ ВШЭ)
001naumov@gmail.com

DOI: 10.18572/1812-383X-2020-7-7-12

Информационные инструменты в гражданском и арбитражном процессе: проблемы внедрения и критерии эффективности

В статье ставится комплексная задача: 1) определить понятие «информационного инструмента»; 2) выявление возможных проблем применения будущих информационных инструментов в гражданском и арбитражном процессе; 3) анализ критериев эффективности информационных инструментов в гражданском и арбитражном процессе; 4) описание проблем в применении существующих информационных инструментов, предназначенных для хранения и воспроизведения информации.

Исследование опирается на работы ученых из разных областей деятельности (юриспруденция, социология и экономика). Анализируются статистика, новостные материалы, судебная практика и процессуальные акты. Сделан вывод о неотвратимом характере информатизации гражданского и арбитражного процесса. Выявлены проблемы в некоторых процедурах внутри гражданского и арбитражного процесса, предложены конкретные изменения в отечественное законодательство.

Ключевые слова: информационный инструмент, гражданский процесс, арбитражный процесс, компьютеризация, постиндустриальное общество.

Information Tools in Civil and Arbitration Proceedings: Problems of Implementation and Efficiency Criteria Naumov Viktor V.

Postgraduate Student of the Legal Postgraduate School of the National Research University Higher School of Economics (NRU HSE)

The article poses a complex task: 1) to determine the concept of an “information instrument”; 2) to identify possible problems of the use of future information instruments; 3) analysis of the criteria for the effectiveness of information instruments; 4) description of the problems of existing information instruments aimed at information storage and reproduction.

The study is based on the work of scientists from various areas of social science (jurisprudence, sociology and economics). It analyses statistics, news materials, judicial practice and procedural acts. The conclusion is made about the inevitable nature of computerization of the civil and arbitration process. Problems were identified in some procedures in the civil and arbitration process, specific changes to Russian legislation were proposed.

Keywords: information instrument, civil process, arbitration process, computerization, post-industrial society.